

Charleroi: l'installation d'un groupe néonazi a peu de chance de faire des émules dans la région



Des groupuscules existent dans beaucoup de pays.

Pascal Delwit, politologue à l'ULB n'est pas étonné de cette réminiscence d'un groupuscule d'activistes d'extrême droite. Mais il relativise: ces groupes néonazis restent confidentiels et ont peu de chance de faire des émules en Wallonie.

E.Ma.

Publié le 10/09 à 18h52

Selon RésistanceS.be, l'observatoire de l'extrême droite en Belgique, cinq à dix skinhead néonazi auraient constitué dans la région de Charleroi la première division wallonne de Blood and Honour. Ils projetteraient d'organiser un concert néonazi le 1er octobre dans un lieu tenu secret en Wallonie.

L'émergence de ce groupuscule d'extrême droite n'étonne pas Pascal Delwit, politologue à l'ULB: " *Dans les années 70, 80, 90, on a assisté occasionnellement à l'émergence de groupuscules d'extrême droite. L'absence totale de ce type d'extrémistes n'a quasi jamais existé. Régulièrement, on constate des réminiscences, même si depuis une quinzaine d'années on était plutôt épargné en Belgique francophone par ces groupuscules activistes.* "

Selon ce spécialiste, ces groupuscules néonazis ont plus de difficulté à s'implanter en Wallonie qu'en Flandre. " *Ils comportent deux dimensions: d'une part une idéologie raciste, antisémite et antimusulmane, d'autre part une valorisation d'essence nationaliste. Or, le sentiment nationaliste est peu développé en Wallonie et en Belgique francophone.* ", explique Pascal Delwit.

Pourquoi à Charleroi? " *De manière générale, ces groupuscules d'extrême droite sont plutôt installés en zone urbaine, dans des grandes villes comme Anvers, Gand ou Liège. Or, Charleroi est la plus grande ville wallonne* ", dit M. Delwit.

Selon lui, l'extrême droite politique s'exprime dans notre région à travers des partis comme le Front national et ses dissidents. " *Même si elle a diminué lors des élections de 2010, l'extrême droite draine 5 à 10 % des électeurs. Mais, ces votes de mécontentement, de protestation, ne débouchent pas nécessairement sur un activisme radical.* ", rassure Pascal Delwit.

Les activités de ces groupuscules restent très confidentielles. " *S'ils font de la*

publicité sur leurs rassemblements, ils provoquent la mobilisation de contre-manifestants ”, dit M. Delwit.

Ce site est protégé par le droit d'auteur, tous droits réservés. Toute reproduction et/ou rediffusion de contenu par quelque moyen que ce soit doit faire l'objet d'une autorisation spécifique auprès de Copiepresse au 02/558.97.80 ou via info@copiepresse.be. Sont toutefois autorisés la reproduction des contenus de fils [RSS](#) ou Widget, aux conditions fixées RSS/Widgets, ou un lien vers la page d'accueil. Plus d'infos: www.copiepresse.be / Informations légales.